

Doña Mercedes.—Estais divagando. Yo estoy segura que lo que tu padre piensa comprar es un cochecito de un caballo.

Luis.—Tendremos entonces que ayunar todos para comprar cebada. ¡Bonito precio dicen que tienen! Sale más barato alquilar un autocamión.

Clarita.—Pues papá no vá a comprar un aeroplano, de modo que hay que elegir entre el coche, el auto o la moto.

Fernando.—¿Y no pudiera ser que adquiriera dos de las tres cosas?

Doña Mercedes.—Yo con el coche me contento; no me pudría en casa, como ahora me pudro.

Clarita.—Lo que hace falta es que sea un automóvil elegante, para poder ir en él a la Castellana, porque hay cochecitos de esos que parecen hechos de latas viejas de galletas, y otros que hay que fregarlos todos los días con arena, como las sartenes.

Fernando.—Iremos a todas partes. ¡Que gusto!

Doña Mercedes.—Con tal que no sea a San Bernardino...

Luis.—El caso es tener algo que ruede.

Fernando.—Como que ese es el sueño dorado de todo el mundo. El obrero sueña con una maquinilla pequeña que lo emancipe; el hombre de la clase media, con un vehículo que le permita salir al campo; el millonario, con sujetar la rueda de la fortuna. ¡Algo que ruede! Es decir, algo que se eleve sobre la tierra y sobre la vulgaridad, y le procure aire, luz, ilusiones, alegría.

Clarita.—Pues eso lo tendremos. Será un auto.

Fernando.—O una moto.

Doña Mercedes.—O un coche.

Luis.—O un par de bicicletas.

Todos.—¡Que gusto! ¡Que suerte!

Don José.—(Entrando) ¿Que es eso?

Doña Mercedes.—Verás: los chicos te oyeron decir ayer que pronto podríamos vivir en las afueras, porque tendríamos resuelto el problema de la locomoción, y todos estamos muy contentos.

Doña Mercedes.—Piensas, acaso, comprar un cochecito?

Don José.—Yo ni por asomo.

Fernando.—O una motocicleta.

Don José.—Ni aunque estuviera loco.

Clarita.—Entonces será un automóvil.

Don José.—Que barbaridad.

Luis.—¿Ni una bicicleta?

Don José.—¡Vete a pasear!

Doña Mercedes.—Entonces ¿a que te referías al decir que muy pronto tendríamos el problema de la locomoción?

Don José.—Pues es muy sencillo. Lo que yo pensaba era que tal vez dentro de diez o doce años llegaría el Metropolitano a Fuencarral, y entonces podría yo alquilar aquí, a un particular, una habitación para la consulta, y todos los días ir y venir. En cuanto a vosotros, estaríais allí como en la gloria. Tarde o temprano, eso le va a ocurrir a toda la clase media.

Doña Mercedes.—¡La Virgen me valga!

Clarita.—¡La hemos hecho buena!

Luis y Fernando.—¡Nos hemos caído!

Clarita.—Ya me daba el corazón que era demasiada felicidad. Pero papá; piénsalo bien, por Dios. ¿No podremos tener jamás algo que ruede?

Don José.—Hija mía. De todo lo que rueda en el mundo, lo que más falta hace es el dinero. ¡Pero ese rueda demasiado!

ANTONIO ZOZAYA.

Madrid, Julio de 1925.

SUCESOS

HURTO DE MIES

La Guardia civil de Montealegre ha detenido a Pedro José González Yuste, de 55 años, como autor del hurto de un haz de mies.

MUERTO POR UN CARRO

Dicen de Balazote, que a consecuencia de un vuelco que dió el carro que conducía José García Torres, de 31 años, de aquella vejez, fué cogido debajo, resultando muerto.

El carro, que es propiedad de Juan Honrubia Moreno, iba cargado de abono.

Ocurrió la desgracia por ir dormido José y las caballerías enganchadas en dicho vehículo haberse dirigido a una acequia próxima a lacarretera.

AMENAZAS

Alberto Honrubia Mille, de 23 años, insultó y amenazó de muerte con una horca de hierro, en Madrigueras, a su convecino Pedro Julián Moraga, de 57 años, cuando regresaba del campo.

Interviene el Juzgado.

DETENCIÓN

En Hellín, se ha practicado la detención del vecino de aquella ciudad Eduardo Moreno González (s) El maleta, de 27 años, como presunto autor del robo cometido en la estación férrea de Galasparra, en la madrugada del 21 de los corrientes.

ESCÁNDALO

Por la benemérita de Hellín, han sido detenidos en la pedanía de Isso, y puestos a disposición judicial, Ricardo Conejero Barón y José Parras Gandía, por embriaguez y escándalo.

ANCIANA MALTRATADA

Participan de Letur, que en la pedanía «La Dehesa», de aquél término, fué maltratada de obra Josefa Ruiz Ruiz, de 65 años, por Josefa Fernández Blazquez, de 22.

La agresora quedó a disposición del Juzgado correspondiente.

UN JOVEN AHOGADO

En la casa de campo «Cuarto de los Quiros», término municipal de Munera, arrojóse en un lavado, sin duda para bañarse, el joven de 17 años, Juan Padilla Sánchez, que prestaba sus servicios como pastor, debiendo sufrir algún síncope, y encontrando la muerte por asfixia.

Al lado estaban las ropas, de que se había despojado.

El Juzgado procedió a la extracción del cadáver y a la práctica de las oportunas diligencias.

NOTICIAS

De madrugada y procedente de Valencia llegó a esta Capital el señor Inspector General de Pósitos don Vicente Burgaleta, acompañado de su Secretario particular señor Ferrandiz, al objeto de hacer entrega de varios préstamos extraordinarios a los Pósitos de Alpera, Tarazona, La Roda, Minaya, Villarrobledo y Ossa de Montiel.

A las diez de la mañana de hoy ha emprendido el viaje en automóvil, a dichos pueblos acompañado del Jefe de esta Sección provincial don Ricardo Castro.

De Madrid para Nerpio ha llegado, el propietario don Alfredo Suárez y Juárez.

En la Diputación provincial, quedó ayer desierta por falta de licitadores, la tercera subasta para el suministro, durante el actual año económico, de los artículos necesarios a los tres establecimientos de beneficencia.

Esta madrugada marcharon a Torreveja don Enrique Caldas y su familia.

Los acreditados almacenes «Muebles FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño. San Antonio 7.

En el expreso de ayer tarde regresó de Alcázar el abogado don Lino Martínez Lorenzo y marchó a Murcia el ganadero don José Ruiz Dayestén.

Ayer tarde regresó a Hoya-Gonzalo el Secretario del Ayuntamiento don José Costa Alcázar.

Se encuentra mejorado de su dolencia el Escribano don Alfredo Moreno García.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE

a plazos y al contado

MARQUÉS DE MOLINS, 8

En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Esta tarde salieron para Cestona la esposa de don José López Picazo y su hijo de igual nombre.

Se ha dispuesto abrir el pago de clases activas y pasivas el próximo día primero.

En el tercer expreso salieron para Murcia el abogado don Alfonso López de Haro y con dirección a Baza don Juan Pevada Garví.

Le ha sido concedida la excedencia que tenía solicitada, al Oficial de la sección administrativa de 1.ª enseñanza de esta provincia don Emilio Martín Pintado.

Ha regresado de Valencia don Florentino Lorente.

Esta madrugada regresó de Alicante el almacenista don Justo Arcos Carrasco y marcharon a Madrid los señores Vizcondes de San Germán.

FUENTE-PODRIDA

GRAN CONFORT, TELEFONIA SIN HILOS, GRANDES ALAMEDAS, PASEOS A ORILLAS DEL GABRIEL, LUZ ELECTRICA, ETC.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Madrid 29

Nuevos billetes de Banco

El Banco de España prepara la emisión, que se hará, probablemente, en el próximo mes de Octubre, de nuevas series de billetes de 1.000, 500 y 100 pesetas.

El motivo de las biñetas es de actualidad, puesto que la Academia de la Historia ha iniciado la conmemoración del IV centenario de Felipe II. Aparece en el anverso el retrato del Monarca, y en el reverso, la «silla» de El Escorial y la visita del Monasterio.

La fecha que llevarán los billetes será 15 de Julio de 1925.

Boda próxima

Se asegura que la primera actriz de la Compañía de Vilches, Irene López Heredia, contraerá matrimonio en breve con un título de Castilla.

Las prácticas del auto-giro en Inglaterra.

Les ha sido concedida autorización, por el ministerio de la Guerra, para marchar, sin derecho a dietas, a Inglaterra, por término de un mes, al Capitán de artillería don Joaquín Loriga y al de ingenieros don Rafael Lorente, ambos pertenecientes al servicio de aviación, al objeto de que intervengan en las demostraciones prácticas del aparato denominado autogiro, que se propone verificar en dicha nación el ingeniero español don Juan de La Cierva, autor del citado aparato.

Los delegados gubernativos y la censura.

Habiendo surgido dudas respecto a si son los delegados gubernativos los que deben intervenir en la censura de la Prensa en los pueblos, se ha declarado que no y por lo tanto, los ejemplares han de presentarse en los pueblos precisamente al Alcalde.

El principe de Asturias y la aviación.

El principe de Asturias, que como se recordará, voló hace unos días sobre Madrid, ha pedido su ingreso en la aviación militar, como alférez de infantería que es.

El próximo curso comenzará los estudios y las prácticas bajo la dirección del profesor de la Escuela de Transformación, capitán Loriga.

En Arabaca (Madrid), ha fallecido la respetable señora doña Felisa Sanjurjo Izquierdo, madre política del Administrador de Correos de esta capital don Juan Sánchez Molina.

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia de la finada.

Hoy, regresaron de Valencia, don Enrique Tévar Martínez y el propietario don Antonio Ortega Flores, y de Ciudad Real, la señora esposa del abogado don Marciano Picazo Martínez.

Se halla mejorado de su enfermedad, el Oficial del Banco Español de Crédito don Manuel Albo.

En el segundo correo marcharon a Valencia, la esposa de don Pedro Martínez Gutiérrez, y sus hijos Graciela y Horacio y la familia del fabricante de dulces don Antonio Lozano.

Por olvido involuntario dejó de incluirse en la relación que se nos facilitó en el Gobierno civil, de los señores que componen la Junta relacionada con la Exposición Ibero-Americana, al señor Delegado de Hacienda.

Ha dado a luz felizmente, en esta capital, doña Teresa Nicolau de López Ruiz, una hermosa niña. Enhorabuena.

Viajeros ilustres

Hoy marchó a Barcelona el subsecretario del Trabajo, señor Anón que permanecerá unos días en dicha ciudad.

Se encuentra en Madrid el expresidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Aguilera.

Se halla en La Coruña el vocal del Directorio, general Muslera.

El ganado español

Se ha hecho público el censo oficial del ganado de nuestro país. La impresión es muy desfavorable, pues acusa disminución importante en los sectores de riqueza pecuaria que más de cerca tocan al abastecimiento de carnes de nuestro país.

Las variaciones registradas en 1924 con relación a 1921 son: Ganado asnal 100.183 cabezas menos; caballo, 87.833; mulor, 185.308; vacuno, 282.060; lanar, 200 millones 62.050; cabrio, 494.293; de cerda, 992.994.

La Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio de Madrid ha dirigido un documento al Directorio, llamando la atención acerca de la crisis por que atraviesa el comercio.

Pide la unificación en el sistema tributario.

Hace resaltar que el comercio exterior decrece en gran manera.

La situación en Fernando Póo es precaria.

Los españoles residentes en Fernando Póo han enviado un escrito al Directorio, en el que le dan cuenta de la precaria situación en que se encuentran.

añaden que todas las peticiones que hasta ahora han formulado no han sido atendidas por los Gobiernos.

PROVINCIAS

Barcelona 29

Cobro de una subvención

La Diputación provincial ha cobrado hoy la cantidad de 1.800.000 pesetas, de las que el Estado destina a las Diputaciones para cubrir sus atenciones, mientras no den resultado los nuevos arbitrios consignados en el Estatuto provincial.

Homenaje

La colonia filipina residente en esta prepara un acto en homenaje a

don Cayetano Corujo, delegado del Comité pro-Independencia de Filipinas.

El señor Corujo dará varias conferencias.

EXTRANJERO

Paris

El Parlamento francés y la nota alemana.

La nota alemana ha sido acogida con escepticismo en los círculos parlamentarios. Senadores y diputados poco numerosos en Paris en este momento pero la mayor parte de los que aquí se encuentran abrigan la creencia de que el documento es poco digno de confianza. Se ve netamente en él la pretensión del Reich de tratar de igual a igual y de hacerse pagar como concesión lo que en realidad no es más que el cumplimiento de promesas ya aceptadas.

Las pretensiones de Abd-el-Krim.

Las pretensiones que se le han atribuido a Abd-el-Krim con condición de la cesación de hostilidades no parecen en los centros políticos y periodísticos de origen muy auténtico.

Se comenta que si las proposiciones fueran hechas seriamente ellas hubieran tomado otro rumbo y hubieran sido transmitidas a personas autorizadas.

Tales son—ha dicho un miembro importante de la comisión de Negocios extranjeros del Senado— francamente inaceptables. Esto sería no solamente ridiculo para Francia sino peligroso. Si el ataque de Abd-el-Krim obtuviera tales ventajas esto sería una primada en favor de la revuelta de todo el Africa del Norte y por tanto se producirían nuevos movimientos. Francia debe volar por su dignidad y por su seguridad.

Roma

Las nuevas canonizaciones

Numerosos cardenales han hecho observaciones con motivo de las nuevas canonizaciones que se suceden y que ellos encuentran demasiado numerosas.

Se les ha respondido que estas canonizaciones pagan derechos canónicos considerables y que este es el unico medio de equilibrar el presupuesto del Vaticano grandemente quebrantado por la actual crisis económica.

San Francisco

La edad de la tierra y el tiempo que le queda por vivir.

«Franco Californie» gran diario francés publica un documentado estudio segun el cual, la tierra ha de vivir aun siete millones de años.

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFERENCIA DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.

AUTOMÓVIL

Se vende un Ford en estado de nuevo, con seis ruedas metálicas inglesas, montadas y un contador de kilómetros y velocidades.

Para verlo y tratar, Parque de Canalejas número 8, junto al Sanatorio Romero.

EN EL BALNEARIO DE SAN JOSÉ O DE LA HIGUERA

más próximo que Archena y Fortuna, de aguas más mineralizadas y de mejor clima de altura, se registran curas maravillosas en REUMATISMO Y ENFERMEDADES DE LA PIEL y otras.

Desde el 15 DE JULIO servicio de automóvil a los trenes de la mañana de la ESTACIÓN DEL VILLAR, avisando al administrador, y permanente desde 1.º A 31 DE AGOSTO, EN QUE ESTARÁ ABIERTO EL HOTEL.

Este año se han hecho importantes ampliaciones y mejoras.